



Amicale des Anciens de l'Air de la Gironde

33ème Assemblée Générale



Avec vue imprenable sur le Bassin, dans sa plus belle lumière, le splendide **Tir au Vol d'Arcachon** a accueilli la 33^{ème} Assemblée Générale de l'Amicale des Anciens de l'Air de la Gironde.

- Édito : 33ème AG	1
- C/R 33ème AG	2
- 8 mai	3
- Histoire du 8 mai 1945	4
- Histoire du 8 mai 1945	5
- Histoire du 8 mai 1945	6
- Social	7
- Journée grillade - On s'est bougé	8
Fermeture d'été du 4 juillet au 25 août 2025 inclus.	

Vous en trouverez le déroulement dans les pages qui suivent, le secrétariat tenant le procès verbal complet, à la disposition de chacun.

Discours de René Léry Président de l'Amicale des Anciens de l'Air de la Gironde aux autorités.

Mesdames, Messieurs,
Permettez-moi tout d'abord de remercier très vivement les autorités qui, malgré des agendas très chargés, ont tenu à nous honorer de leur présence.

- Monsieur le Sous-Préfet Jean-Louis Amat Sous-Préfet d'Arcachon. (excusé)

- Monsieur Patrice Beunard Maire Adjoint délégué aux finances, au commerce et aux relations Intercommunales, représentant Monsieur Yves Foulon Maire d'Arcachon, que nous remercions particulièrement de nous accueillir, chaque année, dans cette magnifique salle du Tir au Vol

- Monsieur Patrick Davet Maire de la Teste de Buch qui nous héberge au 1 avenue Montaigne à la Teste

- Madame Christelle Jeckel Adjointe déléguée à l'État civil, à la vie associative et aux relations avec les Forces Armées – Adhérente à l'AAAG.

- Monsieur le Colonel Pierre Charrier Commandant la Base Aérienne 120 et la Base de Défense de Cazaux pour sa présence. La richesse de nos contacts que nous avons avec la BA 120 nous touche vraiment. Représenté par monsieur le Caporal-chef Alexandre, Président des Militaires du Rang de la Base de Cazaux, fidèle contact d'active et ami.

Un grand merci à nos fidèles Généraux qui tiennent aussi, par leur présence, à venir rehausser nos Assemblées Générales.

Cette 33^{ème} Assemblée Générale est dédiée au Président Jean Boulade qui nous a quitté prématurément le 11 septembre 2024. Rappelons-nous, que l'an dernier à cette date, il présidait ici même, cette réunion conviviale autour du verre de l'amitié, et que pendant 8 années à la tête de notre belle Amicale, il a œuvré sans compter à sa destinée. C'était un Président particulièrement apprécié de tous ceux qui ont eu le bonheur de le connaître. Ayons une pensée à sa mémoire.

Notre fondateur et Président d'Honneur Jacques Le Guen, pensait-il, en février 1992, en créant l'Amicale des Anciens de l'Air de la Gironde, que 33 années après nous serions encore nombreux et plus déterminés que jamais à porter haut sa devise : **Amitié, solidarité, convivialité**, ciment de notre Amicale.

Depuis 33 ans, la noble idée de Jacques, était de créer une association qui devait permettre d'établir des liens étroits

entre les militaires d'active, les réservistes, les retraités et, de participer à différentes actions solidaires et publiques, afin de manifester auprès des organismes civils une certaine présence de notre communauté.

C'est pourquoi nos actions prioritaires apportent notre concours au rapprochement Armée-Nation, plus que jamais indispensable aujourd'hui, mais aussi à l'aide et à l'assistance que nous pouvons apporter à nos anciens souffrant de maladie ou de solitude dans ces moments difficiles.

Par ailleurs notre population vieillit, les anciens nous quittent, et quelques jeunes nous rejoignent, amortissant néanmoins, grâce à nos efforts de recrutement, une plus importante érosion de nos effectifs.

Malgré ces handicaps, l'A.A.A.G a poursuivi, au fil des jours ses actions sociales et ses animations pour maintenir, voire renforcer sa cohésion.

Aussi, je tiens ici à remercier nos nouveaux adhérents, ainsi que les anciens et nos membres sympathisants qui, en ces temps de difficultés, nous ont assuré de leur fidélité.

Car si la vie de toute association est conditionnée par un certain nombre de facteurs, l'adhésion de tous ses adhérents à ses valeurs fondamentales, est avant tout source de cohésion, d'émulation et d'encouragement.

Comment aussi, ne pas remercier l'équipe qui m'entoure, pour son dévouement et son dynamisme. Ces bénévoles qui consacrent à longueur d'année beaucoup de leur temps pour faire vivre notre Amicale qui, sans eux n'existerait pas.

Les faibles revenus venant perturber fortement la vie de certains des nôtres un effort tout particulier est fait par nos bénévoles pour en tenir compte. Les prix de nos rassemblements, calculés au plus juste, permettent à chacun d'y participer, ces manifestations festives et chaleureuses, étant indispensables à notre cohésion et à notre pérennité.

Mesdames, Messieurs, votre présence nous conforte dans la voie tracée et nous encourage à ne pas baisser les bras.

Merci à tous et que vive encore longtemps notre Amicale ainsi que notre chère Armée de l'Air et de l'Espace, notre raison première d'être là .

33ème Assemblée Générale

Vendredi 25 avril 2025, 10 heures 20, René Léry, président de l'AAAG déclare ouverte la 33^{ème} Assemblée Générale dédiée à notre président Jean Boulade décédé prématurément le 11 septembre 2024 et unanimement regretté.

Souhaitant la bienvenue à tous il remercie, pour l'intérêt porté à notre Amicale, l'ensemble des participants (45) et le nombre important de procurations (50).

Rappelant notre esprit fondateur : **Amitié, Solidarité, Convivialité**, nous aurons, dit-il, une pensée pour nos adhérents et amis qui dans ces moments si difficiles, souffrent de maladie ou de solitude et les assurons de notre soutien moral.

Une minute de silence honorera la mémoire des membres de l'Amicale disparus en cours d'année, des victimes du terrorisme, ainsi que des militaires d'active tombés en service commandé.

Tout en les maintenant festifs et chaleureux, un effort tout particulier est fait par nos bénévoles pour que nos rassemblements, indispensables à notre cohésion tiennent compte des difficultés rencontrées dues au coût de la vie, car sans eux, nous sombrerions dans le tourbillon de ce monde nouveau où prévaut l'égoïsme générateur de solitude pour nos anciens. Nous ne baissons pas les bras.

Que vivent longtemps l'AAAG et notre chère Armée de l'Air et de l'Espace, notre raison première d'être là.

Patricia Richou, Secrétaire Générale : rappelle que 19 adhérents ont disparu depuis l'Assemblée de 2024. Sont à déplorer par ailleurs 14 démissions et 5 radiations.

Effectifs :

Dans des effectifs encore en légère baisse, nous souhaitons la bienvenue au sein de notre Amicale à 8 nouveaux arrivants qui nous font l'amitié de nous rejoindre.

Voyages Loisirs :

Présenté par Jacques Demuth

Activités programmées en 2025 :

- Vendredi 7 février : Choucroute à Cazaux
- Vendredi 25 avril : Assemblée Générale.
- Samedi 14 juin : Repas grillades à l'Amicale
- Vendredi 4 juillet : Repas des délégués de secteurs
- Samedi 20 septembre : Repas à l'Amicale
- Du 13 au 18 septembre : Voyage en Haute Provence
- Samedi 22 novembre : Repas de fin d'année à Cazaux

Prévisions pour 2026 :

- Vendredi 27 février : Choucroute à Cazaux
- Vendredi 17 avril : 34^{ème} Assemblée Générale au Tir au vol
- Samedi 13 juin : Repas au siège de l'AAAG
- Samedi 19 septembre : Repas au siège de l'AAAG
- Samedi 21 novembre : Repas de fin d'année à Cazaux

Sorties à la journée : le calendrier FRED LOISIRS est à votre disposition à l'Amicale. Contactez nous.

Rapport financier :

Marc Flécheux, adjoint au trésorier Henri Lebraud absent. Les comptes ont été arrêtés au 31 décembre 2024. Il est constaté qu'après la présentation succincte mais éloquente des comptes de l'année, il s'avère que l'équilibre est difficile à obtenir.

Vérification des comptes

Les comptes de l'Amicale, pour l'exercice 2024, ont été vérifiés le 25 février 2025 par Jean-Claude Lenoir, en présence du Président René Léry et d'Henri Lebraud trésorier de l'AAAG.

Documents concernés par le contrôle :

- le registre de comptabilité,
- le registre particulier, (voyage, lotos et autres activités)

- le dossier des pièces justificatives.

Ce contrôle a consisté à rapprocher les pièces justificatives, des recettes, des dépenses et des chiffres mentionnés dans le Registre de Comptabilité.

Aucune erreur ni anomalie n'ont été constatées.

Le vérificateur Jean-Claude Lenoir certifie l'exactitude des comptes et approuve le bilan financier.

Sans opposition, le bilan financier est approuvé à l'unanimité par l'Assemblée Générale qui donne quitus au trésorier pour la gestion de l'année 2025.

Rapport social et AG2R

Présenté par Jean-Louis Ablancourt

Rappel est fait à tous les adhérents AG2R sur le fait que la cotisation AAAG doit être réglée pour le 31 octobre de l'année en cours afin de pouvoir toujours bénéficier de l'AG2R.

Les prélèvements des cotisations AG2R sont, eux, prélevés la première semaine de janvier.

Il rappelle que les contrats AG2R ne prennent en compte que la chambre individuelle et les indemnités journalières.

Pour les établissements de soins de suite, le reste à charge sera remboursé pour une durée de 30 jours par an maximum sans indemnité journalière de 10€.

Il est rappelé aussi que notre contrat AG2R ne couvre pas les dépassements d'honoraires ni les frais de télévision. (pris en compte, éventuellement, par UNEO).

Il est indispensable de faire des photocopies de tous vos dossiers.

Dans notre dernier journal ou sur internet, une annexe avec des renseignements très utiles (adresses et téléphones) vous a été communiquée et une fiche complémentaire concernant les remboursements peut être consultée au secrétariat.

Bulletin trimestriel

Georges Billa donne des informations sur le prochain journal et en détaille succinctement les diverses rubriques et fait appel aux adhérents pour lui envoyer des articles.

Site internet

Pascal Martin, communique l'adresse courriel du journal : **www.a-a-a-g.fr**.

Depuis la mise en ligne, plus de 371000 vues ont été consultées, notamment l'éditorial du président.

Élections : Aucune questions diverses n'ayant été posées, Patricia Richou, secrétaire générale, présente les élections pour le tiers renouvelable du Conseil d'Administration.

Membres sortants faisant acte de candidature : 5

Patrick Bissey, René Léry, Michel Le Priol, Philippe Masson, Christian Millet.

Sur proposition du Président, et à l'unanimité les 95 adhérents votants, présents (45) ou représentés (50), ont accepté de voter, à main levée : les candidats sont réélus (5).

Le Président félicite l'ensemble des candidats réélus, remercie tous les bénévoles pour leur dévouement auprès de nos malades et de nos adhérents en difficultés.

La parole est exceptionnellement donnée à M. Bougueret Hubert, président de l'UNC d'Arcachon, qui nous fait une présentation rapide de l'UNC.

Il nous précise qu'une conférence aura lieu le 7 mai à la MA.AT à Arcachon sur le 80^{ème} anniversaire du 8 mai 45. Il nous précise aussi que le 8 mai après la cérémonie un repas au Tir au Vol est organisé à 13h00 pour les inscrits.

L'ordre du jour étant épuisé et avant le verre de l'amitié offert à tous, le Président René Léry invite les participants à la photo souvenir, sous un beau soleil face au Bassin et proclame la clôture de l'Assemblée Générale à 11h00.

(suite page 6)

80 ÈME ANNIVERSAIRE DE LA VICTOIRE DE 1945

Ce Numéro fera date parmi toutes nos éditions parues à ce jour. Il sera consacré essentiellement, pour la partie Européenne, au conflit mondial de 1940/1945. Plus précisément, nous essaierons de définir le poids des nations alliées qui ont concouru à la victoire, et certains aspects politiques poursuivis, restés dans l'ombre jusqu'ici.

Cérémonies du 8 mai 2025 qui se sont déroulées sur le Bassin Sud d'Arcachon.



Service communication
Mairie d'Arcachon



Service communication Mairie d'Arcachon



Service communication Mairie d'Arcachon.

À Arcachon, cette cérémonie réunissant un nombre public étaient placées sous la présidence de Jean-Louis Amat Sous-Préfet d'Arcachon.

On notait la présence de Monsieur Yves Foulon, maire d'Arcachon, de Madame Sophie Panonacle, députée de la Gironde, du colonel Pierre Charrier, commandant la Base Aérienne 120 Cazaux, mais également de nos porte-drapeaux, nos jeunes municipaux, ainsi que de nombreux responsables d'associations et organismes civils et militaires.



Cazaux

À La Teste de Buch, les cérémonies débutèrent à Cazaux.

Les cérémonies se sont déroulées en présence de Monsieur le maire Patrick Davet, du colonel Pierre Charrier, commandant la Base Aérienne 120 Cazaux, du LCL Quimerch, commandant en second de la Base, des représentants de la Gendarmerie, Police Nationale, Police municipale et Sapeurs Pompiers, des autorités civiles et religieuses, des élus du Conseil municipal des Jeunes, des délégations de personnels militaires de la BA120 et de l'escadron Singapourien de Cazaux, de l'Orchestre d'Harmonie de la Teste de Buch, des anciens combattants, de nos fidèles porte-drapeaux, des différentes associations testerines, ainsi que du public venu très nombreux. La ville de La Teste de Buch mit à l'honneur le colonel André-Armand Legrand. Pilote de chasse au Groupe de Chasse 2/5 "La Fayette", aviateur illustre, As de Guerre avec plus d'une dizaine de victoires à son actif.



La Teste de Buch



La Teste de Buch

Pour Gujan-Mestras le public était venu également nombreux assister à la cérémonie commémorative présidée par Mme Marie Hélène Des Esgaulx et le Colonel Pierre Charrier, commandant la Base Aérienne 120 Cazaux, avec la participation de l'Harmonie Saint-Michel et les Petites Voix du Bassin. Merci à nos fidèles porte-drapeaux, aux associations d'anciens combattants, au Souvenir Français de Gujan-Mestras, aux pompiers et gendarmes, au Conseil des Sages, au Conseil municipal des Jeunes, à la classe de 3^{ème} du collège de Mios et leur professeur Aurore Lievain et aux Scouts et Guides de France marins - groupe Y. Bestaven - Bassin d'Arcachon pour leur présence.



Merci à Philippe Mouly, Jacques Lalanne (texte et photos) et la municipalité d'Arcachon (photos) pour leur collaboration à cet article.

Historique du 8 mai 1945



7 Mai 1945 Capitulation Allemande à Reims.

L'amiral Dönitz, désigné par Hitler consacre son énergie à ce que les troupes allemandes se rendent aux Alliés occidentaux et non aux Soviétiques, avant tout pour que les prisonniers allemands soient traités selon les conventions internationales. Il souhaite aussi par cette capitulation partielle à l'ouest soustraire autant de troupes que possible du front occidental et poursuivre les combats sur le front oriental, en rapatriant le maximum de population.

C'est dans cette intention que Dönitz envoie une première fois, à Reims, au PC avancé du Supreme Headquarters Allied Expeditionary du général Eisenhower (SHAEF) l'amiral Hans-Georg von Friedeburg pour tenter de convaincre les Occidentaux de conclure une paix séparée.

Le général Américain l'éconduit et prévient Staline des tentatives allemandes. L'intransigeance d'Eisenhower est en effet implacable depuis le 12 avril 1945, date à laquelle il découvre horrifié les charniers d'Ohrdruf, annexe du camp de concen-

tration de Buchenwald qui vient d'être libéré.

C'est donc le lundi 7 mai 1945, à 2h41, que la reddition de l'Armée allemande est signée à Reims dans une salle du Collège technique et moderne (actuel lycée Roosevelt) abritant le Supreme Headquarters Allied Expeditionary Force, par le maréchal allemand Alfred Jodl, en présence des généraux américains Walter B. Smith et Eisenhower, du général français François Sevez et du général soviétique Sousloparov, les combats devant cesser le 8 mai à 23h01. L'acte signé est purement militaire.

Fureur de Staline qui veut que la capitulation de l'Allemagne soit signée dans sa capitale, à Berlin, où les soldats de l'Armée rouge règnent en maîtres. Les journalistes occidentaux répandent rapidement la nouvelle de la capitulation, précipitant ainsi les célébrations. Les combats continuent cependant toute la journée du mardi suivant sur le front de l'Est.

8 Mai 1945 Capitulation Allemande à Berlin.

L'exigence de Staline est honorée et une nouvelle signature a lieu tard le soir du 8 mai à (23h16 heure de Berlin, dans une villa de Karlshorst, quartier général du maréchal Georgi Joukov. (aujourd'hui le musée germano-russe Berlin-Karlshorst). Les représentants de l'URSS, de la Grande-Bretagne, de la France et des États-Unis arrivent peu avant minuit. Après que le maréchal Georgi Joukov eut ouvert la cérémonie, les représentants du Haut commandement allemand, dont le maréchal Wilhelm Keitel, sont invités à signer l'acte de capitulation entrant en vigueur à 23h01, heure locale, soit le 9 mai à 1h01, heure de Moscou. C'est l'amiral Hans-Georg von Friedeburg et le maréchal Keitel qui signèrent l'acte de capitulation. De ce fait le Bloc de l'Est prit l'habitude de commémorer cette capitulation le 9 mai, sous le nom de Jour de la Victoire.

Une nouvelle réunion se tient dans une école de la banlieue de la ville en ruines.

Sont présents les maréchaux Wilhelm Keitel (Allemagne), Gueorgui Joukov (URSS), les généraux Arthur Tedder (Grande-Bretagne), Carl Spaatz (USA) et Jean de Lattre de Tassigny (France). En le voyant, Keitel s'écrie : « Les Français aussi ! Il ne manquait plus que cela ! » Et, en effet, ce n'est à nouveau qu'en simple témoin que la France contresigne le document. Un drapeau tricolore n'avait même pas été prévu et c'est dans l'urgence qu'en est confectionné un avec un morceau de « bleu » de mécanicien, un drap blanc et un peu de rouge d'un autre drapeau. (Historia extrait.)

Malgré l'importance des Armées françaises et de la Résistance dans le poids des victoires Alliées, reconnue par les Allemands et les Américains, on a ici le sinistre spectacle d'une France déchue de son rang, et tolérée dans le nouveau concert des Nations. Il faudra l'esprit de lutte et l'intelligence de De Gaulle, en la circonstance, avec d'autres maréchaux de valeur, pour remettre la France sur ses rails et la hisser jusqu'au Conseil de Sécurité de l'ONU. Mais on est revenu de très loin. (on le verra plus loin).

Si les Ricains n'étaient pas là... ? »

C'est en 1968 que notre Michel national nous embarque sur le navire US. Pour lui et pour la plupart d'entre nous alors, la victoire n'est obtenue que grâce au "Débarquement Américain".

Mais des années ont passé et l'Histoire révèle aujourd'hui ce que toutes les guerres, quelles qu'elles soient, ne diffusent pas dans l'instant. S'il n'est pas question de minimiser le poids des USA dans la victoire, notamment au niveau de la spectaculaire production des matériels d'armement, il faut néanmoins convenir, que c'est la convergence de l'ensemble de toutes les Forces Alliées vers la victoire, qui en définitive, a eu raison des Nazis. Voir ci-après.

Nombre de morts sur les champs de bataille européens :

Au total, environ 17 877 000 militaires sont morts sur les champs de bataille européens, dont 10 774 000 du côté des alliés et 7 103 000 du côté des forces de l'Axe.

Pertes militaires coté germano-soviétique :

13 876 400 soit 78% des pertes militaires subies en Europe. Les tués de l'Armée rouge constituent 53% du total des pertes militaires connues en Europe, ceux de l'Allemagne 31%, ceux du Royaume-Uni 1,8%, ceux de la France 1,4% et ceux de l'armée américaine 1,3%.

Les pertes militaires de l'Union soviétique représentent 88% du total des pertes alliées en Europe (Royaume-Uni 3%, France 2,3% et États-Unis 2,2%).

Total des pertes militaires des Allemands et Soviétiques : 84% du total de toutes les pertes militaires subies en Europe.

Chiffres gravés à jamais dans le marbre noir glacé de l'Histoire, autre "Retraite de Russie" subie cette fois par l'armée Allemande réduite en lambeaux, démoralisée tentant de rentrer dans le froid et la faim.

De ce fait, les Divisions Allemandes qui se repliaient en piteux état sur le front de l'Est, n'ont pas pu répondre aux demandes de renforts du front de l'Ouest réclamés lors du débarquement Allié en Normandie dont il convient ici de garder en mémoire l'âpreté des combats. *Issu de Wikipedia.*

Poids de la France dans le conflit :

Débarquement en Normandie

Au matin du Jour J, plus de 150 000 soldats alliés fondent sur la Normandie. Avec eux, 177 Français libres. du commando Kieffer. Mais le saviez-vous ? Plus de 3 000 Français y ont aussi participé : 2 600 marins, 227 aviateurs avec les Spitfire et les Boston de la Royal Air Force, sans

oublier les 200 000 résistants des Forces françaises de l'intérieur (FFI) qui lancent depuis l'aube des opérations de sabotage : 900 lignes électriques coupées, 200 voies ferrées endommagées. Les renforts ennemis, en particulier les divisions blindées, sont considérablement retardés, ce qui permet aux Alliés d'établir de solides têtes de pont en Normandie.



Dans son nouveau livre "les vérités cachées de la victoire de 1945" aux éditions du Rocher, et avec son aimable autorisation, Dominique Lormier cite notamment cette déclaration du général Eisenhower :

« Une mention spéciale doit être faite ici de l'aide qui nous fut apportée par les FFI dans la réduction de la presqu'île bretonne. Les forces de la Résistance dans cette zone ont été portées, à partir de juin, autour d'un noyau de troupes du 4^e bataillon de parachutistes français, jusqu'à un effectif total d'environ 30 000 hommes.

Dans la nuit du 4 au 5 août, un État-major a été envoyé sur place pour prendre en charge les opérations. Devant l'avance des colonnes alliées, ces forces françaises tendaient des embuscades à l'ennemi battant en retraite, attaquaient les groupes isolés et les emplacements fortifiés et protégeaient les ponts. Leur tâche était, une fois que nos blindés les avaient dépassés, de nettoyer les localités où demeuraient des poches de résistance et de défendre les lignes de communication alliées.

De plus, elles rendirent à nos troupes des services inestimables, en leur fournissant des renseignements quant aux dispositions et aux intentions de l'ennemi. Enfin, et ceci n'est pas le moins important, elles avaient par leur harcèlement incessant, entouré les Allemands d'une atmosphère intenable et de danger et de haine, qui sapait la confiance de leurs chefs et le courage de leurs soldats.

En aucune autre guerre antérieure et sur aucun autre théâtre d'opérations au cours de cette guerre, les forces de Résistance n'ont été aussi étroitement intégrées à l'effort militaire principal.

J'estime que la destruction des communications ferroviaires ennemies, le harcèlement du trafic automobile allemand et la pression de plus en plus forte exercée par les forces organisées de la Résistance française sur les troupes allemandes, ont joué un rôle considérable dans notre victoire. »

Le 1^{er} août, après de durs combats en Afrique du Nord, la 2^e division blindée (2^e DB) du général Leclerc débarque dans le secteur de Utah Beach. Composée de 14 000 hommes, elle est placée sous commandement américain, sous les ordres du général Patton, de la 3^e armée, et du général Haislip, du 15^e corps d'armée. Leur mission : combattre aux côtés des Alliés et, officieusement, participer à la libération de Paris.

Libération de Paris.

Paris doit être libéré par les Français. Cette mission, le général Leclerc la prend à cœur. Impatient de la mettre à exécution, il envoie immédiatement une colonne blindée sur Paris avant même d'en avoir reçu l'ordre par les Américains.

Devant l'insistance de Leclerc, le général Eisenhower change ses plans. Ce dernier ordonne à la 2^e DB de faire route vers Paris, accompagnée de la 4^e division d'infanterie américaine. Le 23 août à 6 heures du matin, 15 000



soldats, 4 000 véhicules et 400 chars s'élancent alors dans une course folle vers la capitale. Au petit matin, l'insurrection commence. Les gaullistes organisent la prise de la préfecture de police de Paris. Dès lors, la bataille s'annonce féroce pour chasser les 20 000 soldats allemands commandés par le général Dietrich von Choltitz. Les FFI n'ont ni chars, ni canons, ni mitrailleuses, prennent la ville. (*Issu de "Les français dans la bataille de Normandie" Ministère des Armées*).

L'armée Française de Koufra à Berlin.

Après de durs combats en Afrique et en Italie, elle libère la Corse. Sur tout le parcours de son extraordinaire épopée, notre Armée particulièrement redoutée des forces de l'Axe, force l'admiration de nos Alliés.

«Tout d'un coup, on s'est dit : "Ça y est, c'est la France" » Hubert Germain, alors officier de la Légion Étrangère.
«Sur les navires, éclate La Marseillaise la plus poignante qu'on ait jamais entendue. » Général de Lattre de Tassigny

Le 5 août 1944, le général Patch avec 120 000 hommes de la 7^e armée Américaine et 230 000 soldats français du général de Lattre de Tassigny, dont la moitié est constituée de Tirailleurs Sénégalais, Algériens, Goumiers et Tabors Marocains ainsi que des Marsouins du Pacifique et des Antilles, débarque sur les Côtes de Provence. **« Objectifs prioritaires : prendre Toulon et Marseille, deux villes lourdement défendues par la Wehrmacht. Leur conquête est essentielle pour les Alliés. Avec ces ports en eau profonde, ils pourront ainsi acheminer la logistique nécessaire à la poursuite des opérations de libération du territoire national »** (lieutenant-colonel Ivan Cadeau, officier historien au SH de la Défense).

Avec des troupes en forte supériorité numérique et appuyée par la Résistance qui prépare le Jour J depuis plusieurs semaines, la reconquête est plus rapide que prévu. Dans l'arrière-pays, les ponts sont détruits par la Résis-

tance, empêchant leur retraite, les Allemands menacés de toutes parts et harcelés par les maquis, abandonnent l'essentiel de leurs matériels ou sont faits prisonniers et ces combats ont permis, selon le souhait du général de Gaulle, la libération rapide du Sud de la France par les Français. Remontant jusqu'à Strasbourg, elle contribue à chasser l'ennemi des poches de résistances de l'Ouest Atlantique et fait jonction avec le front de Normandie fermant ainsi la tenaille de laquelle l'ennemi aura fort à faire pour assurer sa retraite et rejoindre son front de combat.

Du débarquement de Normandie à celui de Provence, jusqu'aux combats pour reprendre Strasbourg, la bataille de la France va durer près de six mois et nous irons jusqu'à Berlin.

Sans les Alliés, rien n'aurait été possible, mais de nombreux Français ont aussi participé à la victoire.

Le poids de la France dans le conflit, reconnu par nos Alliés, nous a valu d'occuper une zone Française en Allemagne vaincue et un siège au Conseil de Sécurité de l'ONU.

Tous ceux qui se sont sacrifiés dans ce conflit pour sauver notre Patrie et la hisser au plus haut dans le concert des Nations ont droit à notre reconnaissance.

Le 1er anniversaire du débarquement en Normandie marqué fortement par l'absence de Charles de Gaulle devenu premier président de la V^e République.

Faisant référence au projet de gouvernement militaire d'occupation, Charles de Gaulle explique cette décision à Alain Peyrefitte en ces termes : **« Le débarquement du 6 juin, ç'a été l'affaire des Anglo-Saxons, d'où la France a été exclue. Ils étaient bien décidés à s'installer en France comme en territoire ennemi ! Comme ils venaient de le faire en Italie et comme ils s'apprétaient à le faire en Allemagne ! Ils avaient préparé leur AMGOT* qui devait gouverner souverainement la France à mesure de l'avance de leurs armées. Ils avaient imprimé leur fausse monnaie, qui aurait eu cours forcé. Ils se seraient conduits en pays conquis... Et vous voudriez que j'aie commémorer ce débarquement qui était le prélude à une seconde occupation »**. *Allied Military Government of Occupied Territories

2 septembre 1945 : capitulation du Japon

Il faudra cependant attendre la capitulation officielle du Japon le 2 septembre 1945 («V-J Day», pour «Victory over Japan Day», annoncé le 15 août 1945), lorsque le ministre des Affaires étrangères Mamoru Shigemitsu signe les articles de la reddition des forces japonaises sur le pont de l'USS Missouri dans la baie de Tokyo, pour que la Seconde Guerre mondiale prenne fin.

Nouveau Conseil d'Administration

Président :	René Léry	Sonorisation :	Marc Flécheux, Pascal Martin.
Vice-Président :	Jean-Louis Ablancourt	Communication :	
Secrétaire Générale :	Patricia Richou.	Bulletin d'Informations :	
Adjoint :	Nadine Ferras, Philippe Masson,	Directeur de la publication :	René Léry
Adjoint informatique :	Pascal Martin, Gaëtan Richou	Coordination, mise en page :	Georges Billa
Trésorier :	Henri Lebraud	Comité de rédaction :	Jean-Louis Ablancourt, André Boisnaud, Nadine Ferras, Pascal Martin et Patricia Richou.
Adjoint :	Willy Chiaïe, Marc Flécheux	Site internet :	Pascal Martin
Commission Solidarité et AG2R :		Entretien infrastructure :	
Responsable :	Jean-Louis Ablancourt	Responsables :	Sauveur Énéa, Christian Millet.
Adjoint :	Patrick Bissey	Espaces verts :	Patrick Bissey, Alain Bordères, Sauveur Énéa, Michel Le Priol
Commission loisirs et voyages :		Contact Bordeaux Métropole :	Jean Riguet.
Responsable :	Jacques Demuth		
Adjoint :	Alain Bordères, Sauveur Énéa		
Section Loisirs :	Marc Flécheux, Yves Galois, Michel Le Priol, Christian Millet et l'ensemble des membres du CA.		

Délégués de secteurs

Secteur	Délégué	Adresse	Téléphone
33120 Arcachon	André Triffandier	9 allée des Oiseaux	05 56 66 34 44
33260 La Teste de Buch	Jean-Louis Ablancourt Patrick Bissey Michel Le Priol Jean-Claude Lenoir Jean-Claude Nadeau	20 bis rue du Coutoum Biganos 10 rue André Lesca 54 allée Christophe Colomb 5 rue Oscar Moureau	05 57 52 29 10 06 64 48 61 82 06 71 10 85 48 05 56 54 13 85 06 07 76 37 97
Cazaux 33260 BA 120	Yves Galois Danielle Jourdain Joëlle Ressiot	21 rue Edmond Daugey 33 rue Edmond Daugey Rue Frédéric de Candale La Teste de Buch	07 50 43 21 08 05 56 22 94 93 06 87 09 39 00
33470 Gujan-Mestras	Jacques Demuth Christian Millet	14 allée de Baguiraut 22 allée Nicolas Boileau	05 56 66 31 99 05 56 66 28 38
La Hume 33470 Le Teich	Sauveur Énéa	6 allée de Campès	06 61 78 16 42
40460 Sanguinet	Nicole Garcia	59 chemin du Mignon	05 58 78 64 53
40160 Ychoux	Annick Cazoulat	2 rue Emile Despax	05 58 82 30 78

Social

Cotisations : rappels

Cotisation AAAG :

- Membres de droit carte blanche écriture bleue 20 €
- Associés de droit carte blanche écriture orange 16 €
- Parrainés carte blanche écriture verte 21 €

Une seule cotisation couvre le foyer.

Retardataire 2025 : Régulariser votre situation avant le 1er décembre 2025, sinon : Le Conseil d'Administration peut prononcer la radiation d'un membre de l'Association qui, après 2 rappels, n'a pas acquitté sa cotisation à la date de l'Assemblée Générale de l'année en cours. (*Article 17 de nos statuts*).

Membres non affiliés à l'AG2R :

La cotisation AAAG pour 2026 est à régler dès le 1^{er} janvier 2026 et au plus tard avant le 17 avril 2026, date de la prochaine Assemblée Générale.

Membres affiliés à AG2R :

Pour être couverts en 2026, la cotisation AAAG ci-dessus est à régler avant le **31 octobre 2025** sous peine de radiation à l'AG2R de notre part.

N'oubliez pas de joindre, avec votre cotisation, une enveloppe timbrée, pour l'envoi de votre nouvelle carte.

Il nous a rejoints

Bienvenue à Louis Berland qui nous a rejoints.

Contact France Mutualiste

Un nouveau délégué sera présent à la rentrée prochaine. Nous vous donnerons ses coordonnées et ses rendez-vous dès que possible.

Mise à jour de vos données

Depuis votre adhésion, votre situation n'a-t-elle pas évolué ? Si tel est le cas, merci de nous communiquer vos évolutions (adresse, Tél. fixe et mobile, même sur liste rouge, mail, situation de famille, etc.). **Informations confinées chez nous.**

AAAG INFO N° 129 Directeur de publication : René Léry
Rédactionnel, coordination, mise en page : Georges Billa

Comité de rédaction :

Jean-Louis Ablancourt, André Boisnaud, Nadine Ferras,
Pascal Martin, Patricia Richou.

Ils nous ont quittés

Michel Dardant et Roland Lecourt nous ont quittés. Nos pensées vont aussi vers tous ceux qui sont touchés par ces disparitions, amis et famille, à qui nous adressons nos plus sincères condoléances.

U N E O

Revue N°52 "ÊTRE UNÉO" page 36

Les conditions de remboursement d'une CHAMBRE PARTICULIÈRE pour hospitalisation : soin de suite et de réadaptation (SSR) sont regroupées maintenant dans le chapitre : "HOSPITALISATION AVEC HÉBERGEMENT".

Pour toutes questions : contacter l'Amicale.

Démarches à faire lors d'un décès

Rappel pour simplifier les démarches à effectuer

Obtenez un mémo (non exhaustif), soit par courriel sur notre site ou par courrier contre une enveloppe de format C5 (162x229), à votre adresse et affranchie de 2 timbres.

Nos annonceurs

GROUPE BARRAULT Rechanges autos toutes Marques

240 Avenue Gustave Eiffel La Teste de Buch Tel : 05 56 54 44 88.
accorde **20% à 40% de remise** selon les pièces.
Andernos (7 rue Panhard Levassor) et Biganos (11 rue Louis Braille).

SECURITEST Contrôle technique 8 avenue de Binghamton
33260 La Teste de Buch. Tel 05 56 54 12 32 : **Remise 10 %**

LA MAISON DES OBSÈQUES : Centre Funéraire du Bassin

Sur présentation de la carte AAAG à jour **Remise de 10 %** aux familles des adhérents pour plaques, fleurs, cercueil,
La Teste de Buch : 180 avenue Denis Papin 05 56 83 20 64.
Gujan-Mestras : 11A av de Lattre de Tassigny 05 56 54 48 34
Arcachon : 14 Bd du Général Leclerc 05.56.22.73.74.
permanence 24h/24h - /7j/7j : **email : cfb@bbox.fr**

FRUITS ET PRIMEURS "Au Jardin de Buch"

"L'Amicaliste" Marc Larroque sous le marché de La Teste.
Présentez la carte de l'AAAG. **Meilleur accueil assuré.**

AAAG 1 av. Montaigne 33260 La Teste de Buch Tel : **05 57 52 82 19**

Mail : anciens.de.air@orange.fr

Contact CUB : Jean Riguet **06 36 47 85 66** ou **05 56 87 44 79**

Mail : nano.riguet@orange.fr

Site internet : Pascal Martin www.a-a-a-g.fr

Permanence mardis et jeudis de 9 à 12 heures.

Fermeture d'été du 4 juillet au 25 août 2025 inclus.

Forum des Associations L'Amicale des Anciens de l'Air de la Gironde

"Amitié, Solidarité, Convivialité",

sont, depuis 1992, les fondements de notre Association.

Personnels d'Active ou en retraite, venez nous rejoindre !

Samedi 6 septembre 2025 Parc des Expositions Avenue de l'Europe La Teste de Buch de 10h à 18h



Journée "Grillade"

Samedi 20 septembre 2025 à 12 heures au Siège de l'AAAG

28 €

Kir, Amuse-bouche, 1/2 avocat garni, Axoa de veau-riz, Fromage, Salade, Dessert, Vins rouge et rosé, Café et son chocolat.

Avec vos couverts et votre bonne humeur coutumière !

Bulletin d'inscription ci-joint avant jeudi 11 septembre 2025.

**Animation
AAAG !**

On s'est bougé !

Journée "Grillade"

Samedi 14 juin, nous avons eu beaucoup de chance avec une météo ni trop chaude, ni pluvieuse pour notre traditionnel repas de fin d'année « scolaire » sous la tente !

Le repas de grillades a été très apprécié de nos 90 Amicalistes et sympathisants présents.

Outre le bonheur des retrouvailles, d'être ensemble, de partager des instants précieux d'amitié et de convivialité, l'animation parfaite et dynamique de Marc et Gérard a pimenté la journée : quiz de chansons, chorale des « joyeux lurons » qui avait choisi de fêter l'arrivée de l'été grâce au « itsi bikini » de Dalida, suivi de la bien connue chanson des « Tamalous » reprises par l'assistance !

Moment aussi très attendu, le tirage de la tombola.

Un grand merci à tous les bénévoles, petites mains discrètes et efficaces qui préparent, organisent, cuisent, donnent de leur temps pour faire de ces journées une réussite.

A bientôt pour le prochain repas du **20 septembre** sous la tente !

MJA



Samedi 14 juin 2025

Assemblée Générale



Vendredi 25 avril dans la superbe salle du Tir au Vol d'Arcachon, après notre Assemblée Générale, en fin de matinée et après les discours de remerciement de notre président et des personnalités locales, c'est avec plaisir que nous avons pris un apéritif rafraîchissant préparé par notre traiteur madame Bonniou. Ensuite cent quarante convives ont pu se mettre à table et apprécier le délicieux repas qu'elle nous avait concocté.

Comme d'habitude, l'excellent orchestre Burdigala a mis le « feu » à la salle, et ce sont des convives enchantés et des danseurs ravis de s'éclater sur la piste de danse que nous retrouverons bien sûr avec plaisir à notre prochaine AG.

Notre tombola a remporté un vif succès.

Et c'est tard dans l'après-midi que nous nous sommes séparés, enchantés de cette superbe journée.

MJA